

## MEDIENMITTEILUNG

### **Positives Resümee des ersten Geschäftsjahres der neu gegründeten Aktiengesellschaft**

*Biel, 01. Juni 2023* – An ihrer Mitgliederversammlung vom 1. Juni 2023 zieht die Spitex Biel-Bienne Regio Bilanz des Geschäftsjahres 2022: Die neu gegründete Aktiengesellschaft leistete und verrechnete Pflegestunden auf dem Vorjahresniveau, konnte die erstmalige Ausschreibung für den Leistungsvertrag bis 2025 durch die Gesundheits-, Sozial- und Integrationsdirektion (GSI) nach WTO gewinnen und stellte die Rechnungslegung auf Swiss GAAP FER 21 um.

Das Vereinsjahr 2022 war geprägt von der Ausgliederung des operativen Betriebs der Spitex aus dem Verein in eine neue Aktiengesellschaft. Damit war der Verein nicht mehr operativ tätig und übte erstmals eine Art Holding-Funktion aus.

#### **Neue Rechtsform mit Fokus auf die Pflege**

Der Verein Spitex Biel-Bienne Regio hat rückwirkend auf den 1. Januar 2022 seine operative Tätigkeit in die neu gegründete Spitex Biel-Bienne Regio AG eingebracht. «Die Spitex Biel-Bienne Regio AG ist mit dieser Rechtsform in der Lage, schneller auf Marktveränderungen zu reagieren, um sich in einem dynamischen Umfeld erfolgreich weiterzuentwickeln», so Präsident Marc R. Bercovitz. «Sie bietet zudem die Möglichkeit für Kooperationen und Beteiligungen mit und an verschiedenen Partnern», so Bercovitz weiter. Der Verein ist zu 100% Eigentümer dieser Aktiengesellschaft. Ebenso wurde die Organisation noch besser auf die Pflege ausgerichtet und die Geschäftsleitung in diesem Bereich verstärkt. Das Ziel ist es, in der Pflege noch besser auf die Klientinnen und Klienten einzugehen und die Mitarbeitenden in ihrem Wirken zu unterstützen.

## **Leistung auf Vorjahresniveau dank grossem Engagement der Mitarbeitenden**

Mit 110'044 geleisteten, verrechneten Pflegestunden blieb die Spitex Biel-Bienne Regio AG auf dem Vorjahresniveau. Bei der Anzahl der Pflegeeinsätze von 159'770 war ein leichter Rückgang zu verzeichnen. Dagegen stieg die Anzahl der Neuanmeldungen um 10% auf 1'531 Klientinnen und Klienten. «Dass die Leistungsstunden nicht im gleichen Ausmass angestiegen sind, ist hauptsächlich darauf zurückzuführen, dass aus Kostengründen (Patientenbeteiligung) die Einsatzdauer pro Klientin oder Klient kürzer wurde», erklärt Geschäftsleiter Markus Irniger. «Nur dank dem grossen Einsatz und der Flexibilität unserer Mitarbeitenden konnten trotz knapper Personalressourcen und Krankheitsausfällen immer alle Pflegeleistungen gewährleistet werden», so Irniger.

## **Zufriedene Mitarbeitende sowie Klientinnen und Klienten**

Im Jahr 2022 wurden sowohl die Mitarbeitenden- wie auch die Klientenzufriedenheit erfragt. Beide mit erfreulichen Ergebnissen. Die Mitarbeitenden attestierten hohe bis sehr hohe Zufriedenheitswerte. Auch im Vergleich (Benchmark) mit den anderen Spitexorganisationen erreicht die Spitex Biel-Bienne Regio sehr gute Werte. Und auch die Klientinnen und Klienten sowie deren Angehörige äusserten sich sehr positiv über die Pflegeleistungen der Spitex Biel-Bienne Regio AG.

## **WTO-Ausschreibung und neue Rechnungslegung nach Swiss GAAP FER 21**

Im Jahr 2022 wurde die Vorgabe des Kantons Bern für das neue Finanzmanual und damit die neue Rechnungslegung umgesetzt. Der Abschluss 2022 erfolgte erstmals nach den Vorgaben von Swiss GAAP FER 21. Ziel des Kantons ist die Vergleichbarkeit unter den Spitexorganisationen.

Im Mai 2022 wurden die Leistungsverträge in der ambulanten Pflege zu Hause durch den Kanton Bern erstmals öffentlich ausgeschrieben. Dieser Schritt folgte aufgrund des Anfang Jahr in Kraft getretenen Gesetzes über die sozialen Leistungsangebote und richtete sich nach den Vorgaben der Welthandelsorganisation (WTO). Die Spitex Biel-Bienne Regio AG konnte die Ausschreibung gewinnen und sich den Leistungsvertrag bis 2025 sichern.

## **Weiterführende Informationen**

[Link zum Jahresbericht 2022 des Vereins](#)

[Link zum Jahresbericht 2022 der AG](#)

## Medienkontakte

Marc R. Bercovitz, Präsident Verein Spitex Biel-Bienne Regio  
[bercovitz@lexcentral.ch](mailto:bercovitz@lexcentral.ch)  
079 278 36 40

Markus Irniger, Geschäftsleiter Spitex Biel-Bienne Regio AG  
[m.irniger@spitex-biel-regio.ch](mailto:m.irniger@spitex-biel-regio.ch)  
079 687 63 71

### **Spitex Biel-Bienne Regio: 25 Jahre professionelle Pflege zuhause**

Mit rund 200 Mitarbeitenden sind wir in der Region Biel die grösste öffentliche Spitexorganisation. Unsere Spezialgebiete sind Kinderspitex, Palliative Care, Psychiatrische Pflege, Demenz und Wundmanagement.

Wir pflegen, unterstützen, betreuen und beraten Klientinnen und Klienten in der Stadt Biel und in den Gemeinden Évilard-Magglingen, Pieterlen und Lengnau. Unser Ziel ist es, ihnen mit einer massgeschneiderten individuellen Pflegeplanung eine gute Lebensqualität zu ermöglichen. Unser Anspruch ist eine optimale interdisziplinäre Zusammenarbeit mit Bezugspersonen, Ärzten und weiteren in die Betreuung involvierten Personen zum Wohle unserer Klientinnen und Klienten. Als attraktive Arbeitgeberin steht für uns die Aus- und Weiterbildung unserer Mitarbeitenden im Zentrum: Jährlich bilden wir rund 25 Lernende und HF-Studierende aus und bieten ein abwechslungsreiches internes Weiterbildungsprogramm an.